
                      Conselho de Defesa de Patrimônio Histórico, Artístico, 
                                    Arquitetônico e Turístico de Mauá.

ATA: 18 DE OUTUBRO DE 2021    3a REUNIÃO ORDINÁRIA

Aos  dezoito de Outubro do ano de dois mil e  vinte um,   em reunião presencial Ordinária, às  catorze
horas, reuniram-se os membros do conselho, conforme pauta enviada, por  convocação publicada em
D.O., datada de 14 de Outubro de 2021, para os participantes. 
A Presidente Simone Bello Gimenez abre a reunião, agradecendo a presença de todos.

Estão presentes, no início da Reunião:  Simone Aparecida Bello Gimenez (Presidente), Sylmara
Jacob  (Secretaria de Planejamento Urbano – Membro),  ,Marize Tomaoki (Entidade Representativa da
Sociedade Civil – Membro), Luciano Jeremias Ferreira (Câmara Municipal de Mauá – Membro), Eneas
Alves  de  Souza (Representante  de  entidade  preservacionista  –  Membro)  e  Willian  Puntschart
(  Historiador  Membro),  Tatyana  de Melo  Moretti  (Secretaria  de Segurança Pública e  Defesa Civil  –
Membro), Ana Maria de Freitas da Silva (Representante de entidade preservacionista – Membro), José
Wilson Ferreira Silva (Representante de Entidade Representativa da Sociedade Civil- Membro), Hélcio
Antonio  da  Silva (Chefia  de  Gabinete  do  Prefeito),  João  Rodrigues  de  Camargo  Júnior
(Representante de Entidade representativa da Sociedade Civil – Membro), Fábio Mariano ( Gabinete do
Prefeito), Abrãao Francisco da Costa (Gabinete do Prefeito) e Luciano Manoel (Secretaria de Cultura
e Juventude) e Mirian Fernades Lopes ( Representante da Sociedade Civil – Membro que participou de
forma virtual)

Justificativa de Ausência:  Marcella Fortes Falcão da Silva (Secretaria do Verde e Meio Ambiente –
Membro), Jorge S .C. Sequeira (Câmara Municipal de Mauá – Membro)

Inicia-se a Reunião   em 14:17h  

- Simone inicia a Reunião passando a palavra para Hélcio que inicia sua fala perguntando sobre o livro
tombo e Simone responde que ele encontra-se em posse e guarda da Presidência do Conselho. 
Inicia-se a discussão sobre o assunto da Pauta: Projeto de Revitalização do Centro de Mauá – Praça 22
de Novembro, que foi tema da Reunião anterior de 07/10/2021, que ocorreu as 17:30h no Gabinete do
Prefeito e, onde apresentou-se, em caráter emergencial, o Projeto de Revitalização do Centro de Mauá,
onde a Praça 22 de Novembro deverá ser utilizada como canteiro de obras do novo terminal de ônibus
do Município. Foi solicitado, pelo Conselho, um estudo e levantamento de legislação vigente sobre o
assunto.
- Hélcio faz uma explanação sobre o assunto da concessão de área no Centro para uma PPP – Parceria
Público Privada (Processo 5572/2019 – Lei de concessão de uso de espaço para a Empresa DEMAC),
com exploração comercial do entorno, com construção de um novo terminal e uma área para a Prefeitura
com uso previsto por 35 anos, com necessidade de intervir na Área Central. Será realizado a revisão
total do sistema de drenagem e o pacote de Obras do novo terminal e o único espaço vazio para suporte
às Obras é a Praça 22 de Novembro. Haverá uma repaginação do espaço e do uso da área da Praça 22
de Novembro como canteiro de Obras. Sabendo que o tombamento da área foi feito para que o local
sempre fosse uma praça, o Município de Mauá sempre terá a Praça 22 de Novembro e a Casa dos
Autonomistas como entes fundamentais da Emancipação da Cidade. Continua que será necessário o
uso do local para suportar as Obras, com o Canteiro de Obras e parte do Terminal de Ônibus. O Projeto
que será implantado melhorará a acessibilidade, a mobilidade e o oferecimento de um espaço de melhor
qualidade e que o Governo não quer problemas jurídicos com o uso do local para não haver percalços
para a administração.
- O Conselho solicita a cópia da parte gráfica do Projeto para introdução no Processo de Tombamento,
bem como toda a análise jurídica sobre o tema.
- O Conselho toma ciência do empreendimento e concorda com as intervenções desde que se mantenha
a Praça com seu valor histórico e cívico de local de reunião de pessoas e de espaço Autonomista que



representa a Praça 22 de Novembro, bem como sua importância como um ente na memória da Cidade,
preservando seu espaço e seu nome.
- Em consulta, o Conselho reafirma a Praça 22 de Novembro como BEM IMATERIAL e que não de opõe
às intervenções, desde que haja uma complementação na redação do Decreto de tombamento frisando
a classificação do Bem como sendo Imaterial.
- Votação do assunto em tela com aprovação por unanimidade.

Outros itens apresentados:

- A retomada do acompanhamento dos Bens Imateriais no pós pandemia, por Ana Maria de Freitas da
Silva (Representante de entidade preservacionista – Membro):
C  á  tira Áz de Ouro  :  Houve paralisação das atividades no período de Pandemia motivada pela idade
avançada dos Membros;
Samba Len  ço    : Continuação das Atividades com captação de Recursos do Estado e participação no
PROAC;
Banda Lyra: A Entidade está se especializando em captação de Recursos para Projetos e trabalha na
retomada do Projeto Musicalizando junto a atual gestão;
União das Escolas  de Samba:  Está  realizando o levantamento  de documentação para abertura  de
Processo de Estudo de Tombamento;
Orquestra de Violeiros: A Entidade está difundindo o ensinamento a novos integrantes da Orquestra.

- Ofício 111/2021, da Secretaria de Habitação que solicita as considerações do Conselho a regularização
do assentamento precário da área envoltória ao Cruzeiro de Pedra (Processo 9730/2002 – Cruzeiro de
Pedra (DECRETO 6508 de 05 de Dezembro de 2003 – Registro no Livro Tombo Municipal – Folha 03) -
Endereço:  Rua Almirante  Taylor,  nº  11  –  Vila  Independência  –  Mauá –  SP –  CEP.:  09350-140).Os
Membros presentes concordam em apresentar o estudo de retomada de área envoltória desenvolvido
pelo Conselho e juntado ao referido processo.

- Próxima reunião Ordinária com pauta única: Votação sobre o tombamento da Casa de Hans Grudzinski
a ser realizada por convocação em D.O. prevista para dia 27/10/2021, ás 14:00h.

Encerramento da reunião as 15:35h.

Após, as colocações acima registradas, Simone Bello Gimenez, dá por encerrada a reunião, e havendo
a concordância de todos, deu-se por encerrado o segundo encontro do mês de Outubro de 2021.
Sendo assim, assino a presente Registro, que redigi – Sylmara Jacob e os demais membros presentes,
conforme se segue :

 Simone Aparecida Bello Gimenez (Arquivo Público Municipal – Presidente)

Sylmara Jacob  (Secretaria de Planejamento Urbano – Membro)

Marize Tomaoki (Entidade Representativa da Sociedade Civil – Membro)

Luciano Jeremias Ferreira (Câmara Municipal de Mauá – Membro)

Eneas Alves de Souza (Representante de entidade preservacionista – Membro)

Willian Puntschart ( Historiador Membro)

Tatyana de Melo Moretti (Secretaria de Segurança Pública e Defesa Civil – Membro

Ana Maria de Freitas da Silva (Representante de entidade preservacionista – Membro)

José Wilson Ferreira Silva (Representante de Entidade Representativa da Sociedade Civil- Membro)



 Hélcio Antonio da Silva (Chefia de Gabinete do Prefeito)

João Rodrigues de Camargo Júnior (Representante de Entidade da Sociedade Civil – Membro)

Fábio Mariano ( Gabinete do Prefeito)

Abrãao Francisco da Costa (Gabinete do Prefeito)
 
Luciano Manoel (Secretaria de Cultura e Juventude)


